

Beschlussvorlage

Drucksachen-Nr. 0019/2018
öffentlich

Gremium	Sitzungsdatum	Art der Behandlung
Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Infrastruktur und Verkehr	06.02.2018	Entscheidung

Tagesordnungspunkt

Sachstandsbericht Neuanpflanzung von Bäumen im Bereich "Strunde hoch vier"

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung schlägt vor, dass nach Abschluss des Wettbewerbs zur Gestaltung des Kreisel Schnabelsmühle ein Pflanzvorschlag erarbeitet wird, der dann durch den Ausschuss beschlossen wird.

Sachdarstellung / Begründung:

In der Sitzung des AUKIV am 21.10.2015 wurde unter dem Tagesordnungspunkt 16.6.: Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen betreffend Ersatz der im Rahmen der Baumaßnahme „Strunde hoch vier“ gefälltten Bäume sowie Wiederherstellung der Natursteinmauer beschlossen, dass alle gefälltten Bäume wieder ersetzt werden. Die Ersatzpflanzung bezieht sich auf die 59 Bäume, die durch den Bau des neuen Kreisels Schnabelsmühle und die Baustelleneinrichtung im südlichen Teil des Gartens der Villa Zanders gefällt wurden.

Bisher wurden 10 neue Bäume gepflanzt (7 Kaiserlinden entlang der Straße Schnabelsmühle, 3 Kaiserlinden auf der neu entstandenen Wiesenfläche südlich des Gartens der Villa Zanders) und 10 Säulenhainbuchen werden noch im Frühjahr 2018 auf den neuen Lärm- und Sichtschutzwall südlich des Forumparks gepflanzt. Es fehlen noch 39 Standorte für Baumpflanzungen, die aber erst nach Beendigung der Baumaßnahmen und nach Umsetzung der Neugestaltung des Innenkreisels Schnabelsmühle durch den Verein „Best of Bergisch“ festgelegt werden können. Bisher ist nicht bekannt, wieviel Bäume im Rahmen der Umsetzung des noch laufenden Wettbewerbs gepflanzt werden.

Die ursprünglich angedachten Standorte für Baumpflanzungen entlang des Boulevards Schnabelsmühle von der Gnadenkirche bis zum Driescher Kreisel sind nicht mehr möglich, da die Beschlüsse zur Umweltspur dem entgegenstehen. Außerdem ist der Innenkreisel als Baumpflanzstandort derzeit wegen des noch laufenden Wettbewerbs mit „Best of Bergisch“ auch noch nicht als Baumpflanzstandort möglich. Die Verwaltung plant so viel Bäume wie möglich im Bereich Kreisverkehr Schnabelsmühle, Quirlsberg, Forumpark und Garten der Villa Zanders zu platzieren. Als letzte Möglichkeit müsste der Rest der Bäume auf die aufgeschüttete Fläche des ehemaligen Fuß- und Radweges zur Unterführung gepflanzt werden, auf der temporär eine Blumenwiese eingesät wurde.

Die Verwaltung schlägt vor, dass nach Abschluss des Wettbewerbs zur Gestaltung des Kreisels Schnabelsmühle ein Pflanzvorschlag erarbeitet wird, der dann durch den Ausschuss beschlossen wird.

Folgende Ausschussbeschlüsse stehen den ursprünglich angedachten Pflanzstandorten für die Ersatzpflanzung der Bäume entgegen:

- AUKIV 15.02.2017, TO-Punkt 5.4: Ausbau bzw. Wiederherstellung der Straße Schnabelsmühle,
- AUKIV 06.04.2017, TO-Punkt 10: Ausbau Wiederherstellung der Schnabelsmühle, des Walls zum Forumpark und der Straße Gohrsmühle,
- SPLA 27.04.16, TO-Punkt 9: Gestaltung des Kreisverkehrsplatz Schnabelsmühle Stadt/ Netzwerk: Neue Kooperationsform, hier Unternehmerverein „Best of Bergisch“ und Stadt,
- AUKIV 05.12.17, TO-Punkt 7: Kreisverkehrsplatz Schnabelsmühle, Beschluss zur Auslobung und Durchführung Wettbewerbsphase 2.